

Inspection de l'Éducation nationale

Circonscription Orléans Val de Loire

Ecole élémentaire de Sandillon

10 classes

45640 Sandillon

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU CONSEIL D'ECOLE DU 01/06/2021

Convocation adressée le 20 mai 2021 par la Directrice de l'école.

Le Conseil d'école s'est réuni le 1^{er} juin 2021 à 18H00, dans la cour de l'école élémentaire.

Secrétaires de séance : Mmes Aymond et Bitouzé

Représentants Education Nationale	Qualité	Statut
<i>Mme Védani, Présidente de séance</i>	Directrice	Présente
<i>Mme De Nadai</i>	Inspectrice de l'éducation nationale	Excusée
<i>Mme Aymond</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Beriot</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Betty Weinberg</i>	Rééducatrice en psychopédagogie	Présente
<i>Mme Bitouzé</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Citérin</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Franzin</i>	Enseignante	Excusée
<i>Mme Kuentz</i>	Enseignante	Excusée
<i>Mme Lechevalier</i>	Psychologue	Excusée
<i>Mme Lissajoux</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Maire</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Manceau</i>	Enseignante	Présente
<i>Mme Morin</i>	Enseignante	Présente

Mme Soulas	Enseignante	Présente
M. Giraux	DDEN	Présent
Mme Robert	DDEN	Présente

Représentants de la municipalité

M. Juteau	Maire	Présent
M. Delplanque	Adjoint	Présent
Mme Desbois	DGS	Présente

Représentants des parents d'élèves

Mme Beauvois	Parent élu	Présente
Mme Beauvois Foucher	Parent élu	Présente
Mme Cerqueira Moreau	Parent élu	Présente
Mme Gaury	Parent élu	Présente
Mme Jeljal	Parent élu	Présente
Mme Mesland Laouizeb	Parent élu	Présente
M. Pelois	Parent élu	Présent
M. Picat	Parent élu	Présent
Mme Fesquet	Parent élu	Présente
Mme Leroux	Parent élu	Présente
Mme Morice	Parent élu	Présente
Mme Beauchaine	Parent élu	Excusée
Mme Chan Taw	Parent élu	Présente
Mme Guaignier	Parent élu	Présente
Mme Palais	Parent élu	Présente
M Dubois	Parent élu	Présent
Mme Delmotte	Parent élu	Présente
M Ziani	Parent élu	Présent

1. Carte scolaire :

Les effectifs provisoires pour la rentrée, 250 élèves, se répartissent ainsi :

- ✓ CP : 57
- ✓ CE1 : 47
- ✓ CE2 : 43
- ✓ CM1 : 46
- ✓ CM2 : 57

2. Inscriptions :

Les nouvelles inscriptions pour l'entrée au CP sont en cours.

Nous espérons, le vendredi 25 juin, pouvoir proposer une visite de l'école aux enfants de grande section et à leurs parents.

3. Organisation pédagogique

➤ Rythmes scolaires

Question des rythmes scolaires dérogatoires à 4 jours, pour la rentrée 2021.

Cycle 2: L, M, J, V 8h 30-12h00 13h50-16h20

Cycle 3: L, M, J, V 8h30-12h00 14h00-16h30

Vote pour que la semaine d'école reste sur 4 jours :

- 2 abstentions
- 24 votes favorables

➤ Projets pédagogiques :

Cycle 2 (CP, CE1, CE2)

Les CP ont travaillé sur les Incorruptibles (liste de livres, commune à de nombreuses classes, sur laquelle les enfants ont émis un avis).

Ils ont reçu tous les lundis une intervenante de l'Apleat, pour leur apprendre à gérer leurs émotions, à accepter les différences et à s'intégrer dans un groupe.

Les CP ont demandé à participer à un spectacle des JMF intitulé « Parajos », mais il a malheureusement été annulé.

Les CE2, CE2/CM1 et CM1 ont demandé à participer à 2 spectacles des JMF intitulés « Chien bleu » (annulé) et « Pep's Lemon » (annulé aussi).

Les CE1 ont visité une exposition scientifique sur l'eau. Les CE2 devaient faire de même en juin (annulé).

Les gendarmes de Saint Cyr en Val sont venus dans les classes de CE2 et CE2/CM1, pour leur faire passer le permis piéton.

Les CE1 devaient se rendre à la Maison de l'eau à Neuvy sur Barangeon au dernier trimestre (annulé).

Les CE2 vont se rendre au Ciran le 3 juin.

Les CP et CE1 envisagent des pique-niques en fin d'année.

Dans toutes les classes, un professeur de l'école de musique vient apporter ses compétences aux élèves, sur un cycle de 6 ou 7 séances.

Cycles 3 (CM1, CM2)

Des gendarmes sont intervenus dans les classes de CM1/CM2 et CM2 pour travailler sur le thème "Loi et permis Internet ».

La maison de Loire a présenté aux CM2 et CM1/CM2 les phénomènes de crues.

Les 2 classes de CM1/CM2 devraient se rendre au théâtre le 18 juin.

Elles ont reçu un intervenant du Crest pour travailler sur les énergies renouvelables.

Mme Franzin a participé au défilé, organisé par les conseillers informatiques de la circonscription.

Tous les CM2 ont travaillé sur le Vendée Globe.

Certains CM2 devaient se rendre au collège le 27 mai (annulé), d'autres devaient s'y rendre le 3 juin (annulé).

Mme Maire réalise actuellement un projet avec l'aide d'un animateur nature, à l'étang de la Tuilerie.

Les classes de CM1 et CE2/CM1 vont se rendre à Guédelon.

Les enseignants remercient M Bourdin pour son aide dans la gestion des séances de sport et Mmes Slovic et Brémon pour la gestion des groupes à la bibliothèque.

Mme Turpin, éducatrice sportive, sera présente l'an prochain pour aider les classes dans les APS.

Des stages de réussite seront organisés début juillet et fin août.

Réseau d'aide :

Mme Lechevalier, psychologue scolaire, a suivi 23 dossiers en élémentaire à Sandillon, durant cette année scolaire. Elle a réalisé des bilans, des observations en classe et participé à de nombreuses équipes éducatives.

Mme Weinberg, enseignante spécialisée en aide pédagogique a travaillé essentiellement sur 2 secteurs défavorisés de notre circonscription. Nous aurions pu bénéficier d'un créneau d'une heure sur une période, mais faute de réactivité dans nos demandes, Mme Weinberg n'est pas intervenue dans notre école.

4. Classe de découverte

Tous les CM2 de Sandillon devaient partir à Lans en Vercors du 12 au 19 juin (annulé).

Pour, malgré tout, leur proposer une journée enrichissante et agréable, ils se rendront dans un centre des œuvres universitaires entre le 15 et le 18 juin. La municipalité financera les journées des CM2.

5. Manifestations

Un projet « cartes de vœux » a été porté par les parents d'élèves. Des personnes âgées ont répondu aux enfants, qui étaient très heureux.

Des étiquettes autocollantes à apposer sur les vêtements ont été proposées aux familles.

Un projet de dessins qui seront imprimés sur des gourdes, est organisé par les parents d'élèves.

Un concours a été proposé aux classes de CE2/CM1 et de CM1 par le policier municipal.

Une journée festive, où les gestes barrières et la distanciation seront respectés, sera organisée au sein de l'école le mardi 6 juillet. Si le protocole évolue, l'aide de quelques parents sera peut-être sollicitée.

A la suite de cette manifestation, la municipalité offrira une calculette (choix réalisé en collaboration avec les professeurs de mathématiques du collège) à chaque élève quittant l'école.

Un projet de course d'endurance autour de l'étang de la Tuilerie est en cours d'élaboration.

Proposition des parents élus pour 2021/2022 :

Nous avons pour projet d'organiser des Olympiades sportives avec la participation des enseignants du CP au CM2 et avec le concours de la police municipale, les pompiers et Gendarmerie Nationale en proposant des ateliers traitant de sujets comme le harcèlement, la pratique d'internet, etc.

Réponse des enseignants :

Ce projet sera débattu en réunion lors de la prochaine rentrée.

6. Entretien et travaux

Je tiens à remercier Willy Olivereau pour son efficacité et sa rapidité d'exécution de nos demandes.

Question des parents élus :

Quand sera aménagée la 11^{ème} classe et est-ce qu'un VPI y sera installé d'ici début septembre ?

Réponse des élus :

Une réunion a déjà eu lieu à ce sujet. Le portail sera déplacé près du préfabriqué, afin que personne ne puisse accéder à la 11^{ème} classe par l'entrée de la cantine ou les jardins privés.

Un VPI est prévu pour cette classe.

Question des parents élus :

Serait-il possible de déplacer la benne à vêtements qui se trouve sur le grand parking afin de pouvoir gagner une place de stationnement ?

Réponse des élus :

Ce sujet sera débattu lors de la commission bâtiment du lendemain.

Question des parents élus :

Il n'existe plus de poubelle à côté du portail de la cour de CP/CE. Quand sera-t-elle remplacée ?

Réponse des élus :

Ce sujet sera débattu lors de la commission bâtiment du lendemain.

La poubelle a été de nombreuses fois vandalisée...

Question des parents élus :

Serait-il possible de remplacer les cailloux de la cour des CM par un autre revêtement ?

Réponse des élus :

Les services techniques pensent qu'engazonner cet espace ne serait pas une bonne solution.

Peut-être faudrait-il y poser de l'enrobé ?

Question des parents élus :

Qu'en est-il du projet pour le remplacement des préfabriqués ?

Réponse des élus :

Ce n'est pas la priorité actuelle, la priorité est de construire un nouvel accueil de loisirs.

Question des parents élus :

Serait-il possible que soient installés des distributeurs de papier toilette dans chaque cabine ?

Réponse des élus :

Ils vont être installés.

7. Prévention et sécurité

➤ SANTE

Depuis le 26 avril, les élèves des écoles maternelles et élémentaires sont accueillis dans leur classe, avec un renforcement important des mesures sanitaires

Si un cas confirmé de COVID 19 survient dans une classe, tous les élèves de cette classe sont considérés comme contact à risque. **La classe est immédiatement fermée, pour une durée de 7 jours.** Un courriel est adressé de la part de l'inspectrice de l'Éducation nationale, pour vous avertir et vous donner la conduite à tenir.

Après les 7 jours d'isolement, le retour à l'école des élèves de plus de 6 ans est possible à condition d'attester sur l'honneur qu'un test RT-PCR a été réalisé et que le résultat est négatif.

En l'absence de l'attestation, l'isolement est prolongé pour une durée maximale de 14 jours.

➤ SECURITE

Un exercice incendie et une alerte dans le cadre du PPMS seront réalisés en juin.

Question des parents élus :

- Comment pouvons-nous faire pour assurer la sécurité au passage piétons ?

La question a déjà été posée au deuxième conseil d'école.



Vous nous avez répondu qu'une organisation allait être mise en place. Qu'en est-il ?

Réponse des élus :

M Picat s'est proposé pour assurer ce service, mais pour une question d'assurance, ce service n'a pu être mis en place.

Un nouvel organigramme du pôle jeunesse est en cours d'élaboration.

Un agent périscolaire pourra peut-être, à la rentrée prochaine, assurer la sécurité au passage piéton, en complément du policier municipal, si la mise en place d'entrées multiples est toujours nécessaire du fait de l'épidémie.

3. Temps périscolaires

➤ ACTIVITES

Questions des parents élus :

Les restrictions se sont un peu allégées. Comment seront organisées la pause méridienne et la garderie du soir ? Est-ce que des activités seront proposées ?

Réponses des élus :

Les protocoles ne sont pas du tout allégés pour les collectivités.

Les animateurs font au mieux, en fonction des protocoles successifs. Actuellement, une animation est proposée pour une classe différente, chaque midi.

Question des parents élus :

Pouvons-nous envisager une reprise de l'aide au devoir d'ici la fin de l'année ? Pour la prochaine rentrée ?

Réponses des élus :

Tout dépend des conditions d'ouverture en septembre.

Question des parents élus :

La municipalité considère-t-elle que l'offre pédagogique soit suffisamment riche ?

Réponses des élus :

L'offre pédagogique est restreinte du fait des règles imposées par les différents protocoles.

L'équipe est actuellement complète avec 10 animateurs.

La nouvelle équipe, qui sera présente en septembre, sera force de propositions.

Les parents élus

Remerciement à l'équipe périscolaire pour leur engagement malgré les faibles effectifs.

9. Restaurant

Il est possible que le cuisinier, Romain Lamoine, quitte la commune. Si c'est le cas, une personne va être recrutée à temps plein pour l'an prochain.

10. Divers

Les enseignants ont décidé de changer de photographe. Le photographe de la maternelle devrait intervenir en première période de l'année scolaire 2021/2022.

Question des parents élus :

Les parents ont demandé la réalisation de photos communes des fratries fréquentant l'école maternelle et l'école élémentaire, ils vont donc proposer un créneau le samedi 2 octobre 2021.

Pour ce faire, ils souhaiteraient savoir si la municipalité peut leur octroyer le préfabriqué du centre aéré. Les parents d'élèves élus gèreront l'organisation de cette matinée.

Réponse des enseignants :

Ce projet sera débattu en réunion lors de la prochaine rentrée.

Il faudra demander l'aval de la directrice de l'école maternelle.

Mme Lissajoux, mandataire de la coopérative, explique aux parents qu'il serait bon qu'ils se regroupent en association, afin de gérer tous leurs projets.

Les parents élus :

Nous avons eu de nombreux remerciements pour l'équipe enseignante.

Merci pour votre investissement, vos qualités pédagogiques et votre bienveillance.

La directrice de l'école, présidente de séance

Mme VEDANI



Les secrétaires de séance,

Mmes Bikouze et Aymond

